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      ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA Nº 143/2023, REALIZADA EM 24 DE OUTUBRO DE 2023. 

Aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta minutos, de forma híbrida, na 1 
sede do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais – CAU/MG, situado na Avenida Getúlio Vargas, nº 447 – 2 
9º andar, no bairro Funcionários, em Belo Horizonte e, também pelo Microsoft TEAMS, reuniu-se o Plenário do 3 
Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais – CAU/MG, em sua sessão ordinária nº 143/2013, sob a 4 
condução da vice-presidência do arquiteto e urbanista ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, com a participação dos 5 
Conselheiros Estaduais: Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Elaine Saraiva Calderari, 6 
Fábio Almeida Viera, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Basques Moura Quintão, Lucas Lima Leonel Fonseca, Márcio 7 
César Antunes Junior, Maria Carolina Nassif de Paula, Michela Perigolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz 8 
Barreto C. Cardoso Ayres e Sidclei Barbosa; 1. ABERTURA: O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE 9 
AVILA, cumprimentou os conselheiros presentes e, após verificação do quórum, deu início à sessão plenária. 2. 10 
EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, 11 
solicitou a execução do Hino Nacional Brasileiro. 3. LEITURA E DISCUSSÃO DA PAUTA: O vice-presidente do 12 
CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, solicitou a retirada do item de pauta “4.1. Ata da 142ª Reunião Plenária 13 
Ordinária.” Posteriormente solicitou a inclusão do item de pauta “7.10. Apreciação e deliberação acerca da participação 14 
do CAU/MG como correalizador do Seminário MHAB: 80 anos, em parceria com a Prefeitura Municipal de Belo 15 
Horizonte, a Secretaria Municipal de Cultura e a Fundação Municipal de Cultura/Diretoria de Museus/MHAB” o que foi 16 
aprovado pelos presentes. 4. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DE ATA: 4.1 ATA DA 142ª REUNIÃO PLENÁRIA 17 
ORDINÁRIA, REALIZADA EM 19 DE SETEMBRO DE 2023: Não houve. 5. APRESENTAÇÃO DOS COMUNICADOS. 18 
5.1. DO COORDENADOR DO CEAU-CAU/MG: Não houve. 5.2. DA OUVIDORIA: O ouvidor do CAU/MG, FLÁVIO 19 
JOSÉ RODRIGUES CASTRO, informou sobre a confirmação de sua participação no painel de abertura da 3ª edição 20 
dos Seminários Nacionais de Ouvidoria, a se realizar em SP nos dias 30/10 a 01/11/2013. Disse que o painel será sobre 21 
Humanização no atendimento em Ouvidorias – acolhimento, canais de atendimento e boas práticas; e que a sua 22 
apresentação será sobre Espaço arquitetônico para acolhimento humanizado. Em seguida falou sobre necessidade de 23 
previsibilidade na tramitação de processos junto à CEF-CAU/MG e à CED-CAU/MG, com base em duas manifestações 24 
que chegaram à Ouvidoria, relativas a processos cujas tramitações parecem não avançar dentro dessas comissões.  25 
5.3. DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ORDINÁRIAS. 5.3.1. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE 26 
ENSINO E FORMAÇÃO: A coordenadora da CEF-CAU/MG, LUCIANA BRACARENSE COIMBRA, informou que 27 
ocorreu no dia anterior, vinte e três de outubro, a reunião ordinária da CEF e que emitiram deliberações acerca de 28 
registros de profissionais e egressos do curso de Arquitetura e Urbanismo. Explicou que houve uma avaliação também 29 
sobre alguns eventos, como a premiação de TCC, o Seminário e o Fórum de Coordenadores. Sobre o Seminário disse 30 
que houve a participação do professor Daniel Juracy Mellado Paz, da UFBA, que discorreu um pouco sobre a 31 
residência, uma vez que, a universidade é pioneira nesse projeto e segundo a coordenadora adjunta da CEF-CAU/MG, 32 
ILARA REBECA DURAN DE MELO, foi muito importante ouvi-lo porque isso ampliou as ideias da CEF de como 33 
poderia ser levado o assunto até o CAU/MG. Quanto ao Fórum do Coordenadores, informou que o quórum foi pequeno, 34 
mas contou com a participação de Coordenadores de universidades federais e particulares e foram levantadas 35 
importantes sugestões que poderão ser usadas no Plano de Ação para a próxima gestão da CEF, como o tema da 36 
porcentagem de 10% exigida pelo MEC para curricularização da extensão dos cursos de Arquitetura e Urbanismo e a 37 
suas diferenças de funcionamento nas faculdades públicas e particulares. Em relação a Premiação TCC, fez saber que 38 
as faculdades PUC Minas e Fumec, ficaram nos três primeiros lugares, ocorrendo, ainda, cinco menções honrosas. 39 
5.3.2. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ÉTICA E DISCIPLINA: A coordenadora adjunta da CED-CAU/MG, 40 
CECÍLIA MARIA RABELO GERALDO, informou que está ocorrendo um aumento considerável de processos, a 41 
exemplo da última reunião em que foram oito a mais. Em virtude desse aumento da demanda, disse que já foram 42 
marcadas três audiências e três julgamentos ainda para este ano. Lembrou ainda que foi estabelecido um roteiro que 43 
será testado, mas somente será operacionalizado pela próxima gestão para a aprovação dos processos éticos, que 44 
passam a ser julgados pela própria Comissão de Ética, enquanto o Plenário passa a ser uma instância de recurso, 45 
conforme informado na última Sessão Plenária do CAU/MG (142ª). Falou sobre a importância do assessor técnico ter 46 
uma dedicação exclusiva à Comissão de Ética e Disciplina, dada que os processos éticos necessitam de uma análise 47 
mais aprofundada e tempo para serem avaliados. 5.3.3 DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE EXERCÍCIO 48 
PROFISSIONAL: O coordenador da CEP-CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE AVILA, informou sobre a participação da 49 
CEP-CAU/MG no evento das CEP-CAU/UF, que ocorreu na sede do CAU/ES em Vitória/ES, explicando que o evento 50 
foi muito proveitoso, tendo sido apresentada a minuta do Plano de Fiscalização Nacional, que passou por alguns 51 
ajustes, mas que de modo geral está ótima para ser aplicada. Falou que após entrar em vigor, os estados deverão fazer 52 
os seus Planos Estaduais de Fiscalização, que utilizarão a estrutura/referência do Plano Nacional. Disse que foi 53 
discutida a Resolução CAU/BR Nº 93, sobre a CAT-O, que foi aprovada em Plenário e que está em vias de ser 54 
modificada. Citou que foi conversado na última reunião da CEP sobre a ocorrência de dois eventos, um promovido pela 55 
CEP-CAU/BR e o outro pelas CEP-CAU/UF (Fórum). Explicou, ainda, que a Comissão tratou da Resolução 198, no 56 
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intuito de propor mudanças, sendo uma delas quanto à majoração da multa que é aplicada a pessoas e empresas que 57 
não contratam profissionais arquitetos para regularização de obras, uma vez que, atualmente essa é pequena (limitada 58 
a 10 anuidades). Disse que a ideia de se estabelecer um valor mais alto para essa infração é incentivar a contratação 59 
de profissionais, seja engenheiros ou arquitetos, o que será mais viável financeiramente do que pagamento do valor da 60 
multa. Por fim, informou sobre a situação de julgamento dos processos na CEP explicando que, desde janeiro de 2022, 61 
foram julgados 786 processos dos 1674 recebidos pela gestão atual. Contando com alguns outros, ao todo foram 62 
julgados 844 processos, o que significa cerca da metade de todo o montante. Fez saber que a tentativa é que a gestão 63 
atual ainda julgue 509 processos, deixando cerca de 239 para julgamento pela próxima gestão. 5.3.4. DA 64 
COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO: O conselheiro estadual CARLOS 65 
EDUARDO RODRIGUES DUARTE informou que a Comissão está analisando e revisando o PCCR (Plano de cargos, 66 
carreiras e remuneração), visto que esse completou dois anos. Informou, também, que continua sendo feita a 67 
construção de uma base de informações que servirá para treinamento conselheiros, profissionais e funcionários do 68 
CAU/MG e que a ideia é que seu armazenamento seja feito no site do Conselho para que as informações sobre as 69 
atividades do CAU/MG, como serviços, sejam acessíveis a toda comunidade de modo aberto. 5.3.5. DA 70 
COORDENAÇÃO DA COMISSÂO DE PLANEJAMENTO E FINANÇAS: O coordenador da CPFi-CAU/MG, FÁBIO 71 
ALMEIDA VIEIRA, informou que na reunião da comissão foi analizada a razão contábil, que já incluiu o cômputo do 72 
pagamento dos quatro projetos de ATHIS, dos contratos da Ative Publicidade e da nova agência de viagem. Explicou 73 
que foi feita uma análise do relatório contábil de janeiro a agosto deste ano, cujos valores correspondem a 78% da 74 
reprogramação orçamentária e 15% de aumento em relação ao mesmo período no ano passado. Falou que as 75 
despesas, por sua vez, ficaram na ordem de cerca de 52% da reprogramaçãoe que os principais gastos ficaram por 76 
conta de pessoal, transferências correntes para o CSC e o Fundo de Apoio. Assim, disse que a diferença entre receita e 77 
despesas o montante está dentro da normalidade prevista. Noutro momento, falou que foram tratadas questões sobre o 78 
Plano Anual de Contratações e reformulação do Plano de Ação da CPFi. Por fim, disse que foi analisado, brevemente, 79 
as contribuições da Resolução 94 (que trata de parceria e apoio institucional do CAU às entidades. 5.4. DOS 80 
COORDENADORES DAS COMISSÕES ESPECIAIS: 5.4.1. DA COORDENAÇÃO DA COMISSÃO DE ASSISTÊNCIA 81 
TÉCNICA PARA HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL: A coordenadora da CATHIS-CAU/MG, ROSILENE GUEDES 82 
SOUZA, informou que o curso oriundo do convênio feito entre a CATHIS e o IFMG já está ocorrendo todo sábado, com 83 
exibição pelo canal da IFMG Santa Luzia no Youtube e também pelo Instagram do Instituto. Informou que há também a 84 
proposta de se fazer um Seminário em novembro para praticar a residência em habitação social e incentivar e provocar 85 
as universidades para que iniciem essa prática. Lembrou que na presente data, no dia seguinte e sexta-feira (dias 24, 86 
25 e 27 de outubro) está ocorrendo o Circuito Urbano 2023, que conta com a participação de importantes profissionais 87 
como Beth França, Cláudia de Carvalho, Ermínia Maricato, Nabil Bonduki, entre outros. 5.4.2. DA COORDENAÇÃO DA 88 
COMISSÃO DE PATRIMÔNIO CULTURAL: O coordenador da CPC, SERGIO LUIZ BARRETO C. CARDOSO AYRES, 89 
informou que, quanto ao evento Circuito Urbano, que começa na presente data (vinte e quatro de outubro), no eixo 1, de 90 
Políticas Urbanas, que esse contará com a presença de Elisabete França e Cláudio Oliveira de Carvalho. Disse que na 91 
quarta-feira serão as palestras do eixo 2, Patrimônio Cultural e Políticas Urbanas, com mediação dele e da presidente 92 
do CAU/MG e, ainda, que na sexta-feira ocorrerá o eixo 3, Habitação Social e Políticas Urbanas, com mediação da 93 
conselheira Rosilene Guedes Souza, coordenadora da CATHIS e da presidente do CAU/MG, Maria Edwiges Sobreira 94 
Leal. Comentou, também, sobre o dia 07 de novembro, em que ocorrerá o último evento das Oficinas de Tombamento e 95 
Patrimônio: teoria, prática e aspectos legais promovido pela CPC, que será realizada de modo virtual e contará com a 96 
presença de Gustavo Molinari e Zaquel Moreira. 5.4.3. DA COORDENAÇÂO DA COMISSÂO DE POLÍTICA URBANA: 97 
O coordenador da CPUA, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, informou que foi avaliado a questão do Circuito Urbano, evento 98 
que ocorrerá ainda na presente semana. Disse que foi discutida a autodeclaração de responsabilidade do município de 99 
Conselheiro Lafaiete, item citado pelo coordenador da CEP, Ademir Nogueira. Falou que os profissionais foram 100 
orientados a apresentar denúncias mais fundamentadas, uma vez que, a reclamação chegou ao CAU/MG por meio de 101 
um conselheiro, mas não havia nada muito substanciado e, dessa forma, a CPUA teve que reunir mais informações, a 102 
fim de entender a denúncia e fez essa orientação aos profissionais, para que a Comissão possa avaliar com mais 103 
segurança a questão. Em relação ao curso de Regularização Fundiária, que ocorrerá em Paracatu, explicou que está 104 
sendo organizado pela assessoria de evento junto com a Fundação Israel Pinheiro - FIP. Informou que haverá um painel 105 
sobre Regularização Fundiária e ATHIS, mas que estão conversando sobre a possibilidade de promover um curso mais 106 
aprofundado. Explicou que a ideia é formalizar uma proposta para que, entre o fim deste ano e início do ano que vem, o 107 
curso seja lançado e possa acontecer logo no início da próxima gestão. Pontuou que esse aprendizado será importante 108 
para que os profissionais possam entender esse tema e o mercado de atuação que permeia a questão da regularização 109 
fundiária e ATHIS, uma vez que, há uma demanda social por mais projetos neste sentido. 5.5. DA PRESIDÊNCIA: O 110 
vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, informou que foi disponibilizado para cada um dos presentes o 111 
exemplar do livro (que também tem versão em PDF) sobre Oscar Niemeyer, que o CAU patrocinou. 5.5.1. Assinatura 112 
de Termo de Cooperação Técnica entre o CAU/MG e o SEBRAE-MG. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR 113 
NOGUEIRA, comentou que houve a assinatura desse termo. Logo em seguida, passou a palavra ao gerente geral do 114 
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CAU/MG, ARIEL LAZZARIN, que informou que o CAU já teve um termo semelhante firmado com o SEBRAE cuja 115 
validade findou recentemente, tendo sido necessário fazer alguns ajustes antes da renovação. Explicou que passado o 116 
período eleitoral as ações desse termo firmado serão colocadas em prática. Em seguida, apresentou um breve 117 
panorama da programação de fim de ano do CAU/MG. Lembrou sobre a participação do CAU/MG em alguns eventos 118 
recentes como o MEGACON em Uberlândia (20 a 22 de outubro), em que foi destacada a importância do profissional 119 
arquiteto e urbanista de interiores, além da participação do CAU/MG no Fórum de Coordenadores e na premiação TCC, 120 
no dia 21 de outubro e, ainda, disse que entre os dias 23 a 26 haverá participação no evento Construa Minas. Explicou 121 
que na presente data começa o Outubro Urbano. Falou que em novembro ocorrerá Oficina de Patrimônio, promovida 122 
pela CPC e que nos dias 22 a 24 ocorrerá o Seminário de 80 anos do Museu Histórico Abílio Barreto e, também, no dia 123 
25 será realizado o evento do dia do Síndico e, por fim, que no dia 27 haverá o Seminário dos Editais de ATHIS, que a 124 
própria CATHIS está organizando. Já para o mês de dezembro, disse que no dia 02 vai ocorrer uma atividade em 125 
Paracatu tratando de Regularização Fundiária com a Fundação Israel Pinheiro e o Ministério Público de Minas Gerais, 126 
que foi quem solicitou essa ação. Por fim, falou que no dia 05 ocorrerá a última Plenária do CAU/MG, com a 127 
complementação de algumas atividades de encerramento e, nos dias 06 e 07 ocorrerá a segunda semana de 128 
Integração do CAU/MG voltada aos seus empregados e, ainda, que no dia 11, à tarde, haverá a diplomação e posse 129 
dos novos conselheiros. 5.6 DO CONSELHEIRO FEDERAL. Não houve. 6.COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS 130 
ESTADUAIS. O conselheiro estadual CARLOS EDUARDO RODRIGUES DUARTE, parabenizou as chapas que irão 131 
compor a nova gestão e disse que as eleições ocorreram de maneira muito tranquila. Disse que isso é um ponto muito 132 
positivo e que a próxima gestão vai ser de fato, abraçada e trabalhará em conjunto. Explicou que da chapa da qual faz 133 
parte, somente a arquiteta Fernanda Basques vai compor a próxima gestão e, nesse sentido, pontuou que é importante 134 
já estabelecer uma ponte com estes novos conselheiros, uma vez que, há uma série de trâmites que os novos 135 
conselheiros devem ter conhecimento prévio e o apoio nesse momento é importante. Ele se disponibilizou para 136 
contribuir com estes novos conselheiros. O vice-presidente do CAU/MG, Ademir Nogueira tomou a palavra 137 
complementando que ainda haverá um prazo para que os novos conselheiros regularizem a questão de documentação 138 
e que só após isso serão convocados oficialmente a participar do Seminário no dia da posse, evento esse que será 139 
justamente para que as informações necessárias sejam passadas aos integrantes da nova gestão, como informações 140 
jurídicas, atividades dos Conselhos, alinhar sobre o que já foi feito até o momento, entre outras questões importantes. 7. 141 
ORDEM DO DIA. 7.1 HOMOLOGAÇÃO, AD REFERENDUM DO PLENÁRIO, ALTERAÇÃO DE DATA DA REUNIÃO 142 
ORDINÁRIA DA COA-CAU/MG, PASSANDO DO DIA 20 PARA O DIA 19 DE SETEMBRO DE 2023 E, TAMBÉM, DA 143 
REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR, PASSANDO DO DIA 26 DE SETEMBRO PARA O DIA 3 DE 144 
OUTUBRO DE 2023. PROTOCOLO SICCAU: 1852524/2023. ORIGEM: COA E CD-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: 145 
COORDENAÇÃO COA E PRESIDÊNCIA-CAU/MG. O vice-presidente, ADEMIR NOGUEIRA, apresentou o motivos 146 
para as alterações das reuniões e, em seguida, colocou o item em votação, tendo sido este aprovado com 14 147 
(quatorze) votos favoráveis dos(as) conselheiros(as) Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, 148 
Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima 149 
Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra, Márcio César Antunes Junior, Matheus Lopes Medeiros, Michela 150 
Perigolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos 151 
contrários; 00 (zero) abstenções; 01 (uma) ausência da conselheira Fernanda Basques Moura Quintão. 7.2. 152 
HOMOLOGAÇÃO DO EDITAL DE PREMIAÇÃO 001/2023 - BOAS PRÁTICAS URBANAS: AMBIENTAL, 153 
SANEAMENTO E SOCIAL. PROTOCOLO SICCAU: ORIGEM: CPUA-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: ASSESSORIA 154 
TÉCNICA CAU/MG. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, passou a palavra a assessora técnica do 155 
CAU/MG, MARIA ELISA DE ANDRADE VASCONCELOS, que apresentou a ata da Comissão Julgadora da Premiação 156 
de Boas Práticas Urbanas: Ambiental, Saneamento e Social 2023 do CAU/MG, sobre a reunião que ocorreu em 6 de 157 
setembro com a apresentação de 4 propostas, que foram premiadas na seguinte ordem: 1º Flávio Agostini - Mapas – 158 
Mapeamento, Análise, Prognóstico e Ações Sustentáveis; 2º Roberto Eustáquio - Educação Ambiental por meio de 159 
Interfaces para Pedagogia das Águas Urbanas; 3º Floricena Estevam - Mais Favela, Menos Lixo e  4º Associação 160 
Comunitária Siderúrgica - Praça Patriótica. Disse que a ideia é a que a premiação de Boas Práticas seja no dia 5 de 161 
dezembro de 2023, durante a 145ª Plenária Ordinária do CAU/MG. Falou, ainda, que o resultado final será 162 
encaminhado à GERGEL do CAU/MG para as providências cabíveis. Em seguida, após apresentação das propostas 163 
contempladas, o item foi colocado em votação tendo sido aprovado com 14 (quatorze) votos favoráveis dos(as) 164 
conselheiros(as) Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe 165 
Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana 166 
Bracarense Coimbra, Márcio César Antunes Junior, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perigolo Rezende, Rosilene 167 
Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) 168 
abstenções; 01 (uma) ausência da conselheira Fernanda Basques Moura Quintão. 7.3 PROPOSTA DE 169 
DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE OS CURSOS A SEREM PROMOVIDOS PELO CEAU-170 
CAU/MG. PROTOCOLO SICCAU: 1848973/2023. ORIGEM: CEAU-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO 171 
CEAU-CAU/MG. O gerente do CAU/MG, ARIEL LAZZARIN, explicou sobre os cursos a serem promovidos pelo CEAU-172 
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CAU/MG, quais sejam: “NOVOS OLHARES SOBRE A ATUAÇÃO PROFISSIONAL NA ARQUITETURA E 173 
URBANISMO” e o outro; “OFICINA DE SOFTWARES LIVRES PARA ATUAÇÃO PROFISSIONAL NA ARQUITETURA E 174 
URBANISMO NO MERCADO DE TRABALHO”. Após, o vice-presidente do CAU/MG colocou o item em votação, tendo 175 
sido a proposta aprovada com 12 (doze) votos favoráveis dos(as) conselheiros(as) Cecilia Maria Rabelo Geraldo, 176 
Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana 177 
Bracarense Coimbra, Márcio César Antunes Junior, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perigolo Rezende, Rosilene 178 
Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 01 (uma) 179 
abstenção do conselheiro Carlos Eduardo Rodrigues Duarte; 02 (duas) ausências dos conselheiros Fernanda 180 
Basques Moura Quintão e Gustavo Rocha Ribeiro. 7.4 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E 181 
DECIDE SOBRE A 5ª REVISÃO DO PLANO DE AÇÃO DO CAU/MG. PROTOCOLO SICCAU. ORIGEM: GEPLAN-182 
CAU/MG. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA DE PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO DO CAU/MG. O vice-presidente, 183 
ADEMIR NOGUEIRA, passou a palavra para a gerente de planejamento do CAU/MG, RITA LOPES,  que apresentou a 184 
5ª Revisão do Plano de Ação para o triênio 2021-2023, explicando os conceitos gerais, o mapa estratégico do CAU, a 185 
metodologia geral aplicada, a cronologia da elaboração e monitoramento, as ações propostas revisadas, a classificação 186 
das ações, o agrupamento das ações por áreas temáticas,  a distribuição das ações ao longo do triênio,  a distribuição 187 
anual do orçamento estimado, o alcance dos objetivos estratégicos prioritários, a representavidade dos objetivos de 188 
desenvolvimento sustentável da agenda 2023 da ONU, a situação de andamento das ações, as ações canceladas, as 189 
entregas e o cronograma. Após, o item foi posto em votação, tendo sido a proposta aprovada com 14 (quatorze) 190 
votos favoráveis dos(as) conselheiros(as) Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio 191 
Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel 192 
Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra, Márcio César Antunes Junior, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perigolo 193 
Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 194 
00 (zero) abstenções; 01 (uma) ausência da conselheira Fernanda Basques Moura Quintão. 7.5 PROPOSTA DE 195 
DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE A DCED-CAU/MG Nº 218.5.2/2023, REFERENTE À 196 
RECOMENDAÇÃO DE AUMENTO NO NÚMERO DE INTEGRANTES DA COMISSÃO. PROTOCOLO SICCAU: 197 
1848050/2023. ORIGEM: CED-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO CED-CAU/MG. A coordenadora 198 
adjunta da CED, CECÍLIA MARIA RABELO GERALDO, pontuou que da gestão atual, todos os membros que 199 
compõem a Comissão de Ética e Disciplina vão sair e, neste sentido, foi realizada uma conversa com a assessoria 200 
técnica e jurídica com sugestões do que deve ser passado aos integrantes da nova gestão que irão compor a CED. 201 
Ademais, foi reforçado novamente a proposta/recomendação de se aumentar o número de representantes da CED, para 202 
que chegue a 6, o que seria muito bom, dado o aumento do volume de trabalho, bem como para que se tenham mais 203 
opiniões devido às complexas análise, razão pela qual foi feita esta proposta de deliberação. Após, o vice-presidente do 204 
CAU/MG colocou a proposta de recomendação em votação, tendo sido aprovada com 12 (doze) votos favoráveis 205 
dos(as) conselheiros(as) Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe 206 
Colmanetti Moura, Ilara Rebeca Duran de Melo, Luciana Bracarense Coimbra, Márcio César Antunes Junior, Matheus 207 
Lopes Medeiros, Michela Perigolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sidclei 208 
Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 03 (três) ausência dos conselheiros Fernanda Basques 209 
Moura Quintão, Gustavo Rocha Ribeiro e Lucas Lima Leonel Fonseca. 7.6 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO 210 
PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE A DCED-CAU/MG Nº 218.2/2023, RELATIVA A CONTRIBUIÇÃO 211 
SOBRE O CÓDIGO DE CONDUTA DE CONSELHEIROS E MEMBROS DO ÓRGÃOS COLEGIADOS DO CAU. 212 
PROTOCOLO SICCAU: 1848029/2023. ORIGEM: CED-CAU/MG. APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO CED-213 
CAU/MG. Não houve. 7.7. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE AS 214 
CONTRIBUIÇÕES DO CAU/MG A RESPEITO DO ANTEPROJETO DE RESOLUÇÃO QUE ALTERA A RESOLUÇÃO 215 
CAU/BR Nº 200. ORIGEM: CAU/BR. APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO CPFI-CAU/MG. O coordenador da CPFi – 216 
CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, informou que foi apreciada a Resolução 200, que trata da reprogramação 217 
orçamentária, do regramanto financeiro do CAU, entre outros. Explicou que a novidade está na ideia de se utilizar o 218 
superávit em projetos considerados estratégicos pelo CAU, com apresentação de justificativas, recursos a serem 219 
utilizados, entre outros. Em seguida, apresentou as sugestões da comissão. Por fim, após apontamentos sobre o item, a 220 
proposta será no sentido de aprovar as contribuições do CAU/MG, nos termos da Deliberação DCPFi-CAU/MG Nº 221 
200.6/2023. Em seguida, o vice-presidente do CAU/MG colocou o item em votação, tendo sido aprovado com 13 222 
(treze) votos favoráveis dos(as) conselheiros(as) Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, 223 
Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima 224 
Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra, Márcio César Antunes Junior, Matheus Lopes Medeiros, Michela 225 
Perigolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. Cardoso Ayres, Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos 226 
contrários; 01 (uma) abstenção da conselheira Rosilene Guedes Souza, 01 (uma) ausência da conselheira Fernanda 227 
Basques Moura Quintão. 7.8 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE AS 228 
CONTRIBUIÇÕES DO CAU/MG RELATIVAS À REVISÃO DA RESOLUÇÃO CAU/BR Nº 94. ORIGEM: CAU/BR. 229 
APRESENTAÇÃO: COORDENAÇÃO COA E CPFI-CAU/MG. Não houve. 7.9 PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO 230 
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PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE AS CONTRIBUIÇÕES DO CAU/MG RELATIVAS À REVISÃO DO 231 
REGIMENTO GERAL. ORIGEM: CAU/BR. APRESENTAÇÃO: GERÊNCIA GERAL-CAU/MG. O vice-presidente do 232 
CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, teceu algumas considerações acerca de alguns pontos do Regimento Geral que 233 
acredita serem passíveis de alteração, como no caso do parágrafo 3º do artigo 175-A e artigo 175-B. Nesse sentido a 234 
proposta de alteração da redação dos artigos é a seguinte: “Art.175-A – parágrafo 3º Os representantes serão 235 
obrigatoriamente profissionais arquitetos e urbanistas com registro ativo e adimplentes com suas obrigações junto ao 236 
CAU ou estudantes de arquitetura e urbanismos devidamente matriculados em curso de arquitetura e urbanismo, no 237 
caso da representação da FENEA.” Em relação ao Art.175-B: “Retirar o artigo pois esse dispositivo deixa os CEAU-238 
CAU/UF dependentes da representatividade do CEAU-CAU/BR, impedindo uma representatividade regional. Trata-se 239 
de um retrocesso na composição do CEAU e de um enfraquecimento da representação do Estado.”. Após, o item foi 240 
colocado em votação, sendo que foi aprovado com 14 (quatorze) votos favoráveis dos(as) conselheiros(as) Carlos 241 
Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo 242 
Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra, Márcio César 243 
Antunes Junior, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perigolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz Barreto C. 244 
Cardoso Ayres, Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 01 (uma) ausência da conselheira 245 
Fernanda Basques Moura Quintão. 7.10. APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO ACERCA DA PARTICIPAÇÃO DO 246 
CAU/MG COMO CORREALIZADOR DO SEMINÁRIO MHAB: 80 ANOS, EM PARCERIA COM A PREFEITURA 247 
MUNICIPAL DE BELO HORIZONTE, A SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA E A FUNDAÇÃO MUNICIPAL DE 248 
CULTURA/DIRETORIA DE MUSEUS/MHAB. A assessora de eventos, FLÁVIA POSSATO, informou sobre a 249 
participação do CAU/MG como corealizador no Seminário MHAB: 80 anos, bem como está sendo pedido a aprovação 250 
de estudo técnico para a confecção de catálogo da Exposição BH Fora dos Planos. Sem muitos outros esclarecimentos, 251 
o item foi posto em votação, tendo sido aprovado com 14 (quatorze) votos favoráveis dos(as) conselheiros(as) 252 
Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Cecilia Maria Rabelo Geraldo, Fábio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, 253 
Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra, Márcio 254 
César Antunes Junior, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perigolo Rezende, Rosilene Guedes Souza, Sergio Luiz 255 
Barreto C. Cardoso Ayres, Sidclei Barbosa; 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 01 (uma) ausência da 256 
conselheira Fernanda Basques Moura Quintão. 8. ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL: O vice-presidente do 257 
CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA, lembrou sobre o evento Outubro Urbano que ocorrerá no presente dia, de modo 258 
híbrido e que estão todos Conselheiros foram convidados para participação. Informou, ainda, que a posse será dia 11 259 
de dezembro, mesmo dia que ocorrerá um Seminário para os Conselheiros e que no dia 12 de dezembro ocorrerá um 260 
evento de treinamento geral explicando como funciona cada Comissão, etc, com o intuito de se resumir o que já foi feito 261 
e o que será executado dali em diante. Lembrou ainda que em janeiro, como já informado anteriormente, ocorrerá um 262 
treinamento mais aprofundado promovido pelos funcionários do CAU/MG. Disse que será feito também um e-mail que 263 
será encaminhado a cada um dos novos membros para que preencham um formulário indicando entre outras coisas, 264 
dados bancários, forma de deslocamento, e outras informações importantes. 9. JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: 265 
Conselheiros(as): Sérgio Myssior, Ramon Dupláa, Mariana Fernandes, Isabela Stiegert, Antônio Augusto, Cláudia 266 
Alkmim, Maria Carolina Nassif, Elaine Calderari. 10.ENCERRAMENTO: O vice-presidente, ADEMIR NOGUEIRA 267 
declarou encerrada a centésima quadragésima terceira Reunião Plenária do CAU/MG, as 16:00. Esta ata foi aprovada 268 
na 144ª Reunião Plenária do CAU/MG, realizada em 21 de novembro de 2023.  269 
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Ademir Nogueira de Ávila 275 
Vice-presidente do CAU/MG 276 
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